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Mudança na pasta marca início de uma reforma ministerial no governo Lula

Lula demite Nísia Trindade e confirma 
Padilha como novo ministro da Saúde

Tecnologia reforça 
a capacidade 
de atendimento 
no Hospital 
Francisca Mendes
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O espaço revitalizado 
pela UGPE vai propor-
cionar melhorias para 
a prática esportiva

O Governo do Amazo-
nas inaugurou, nesta 
terça-feira (25/02), o 
novo Campo do Su-

planzão, no bairro Petrópolis, 
zona sul de Manaus. O espaço 
esportivo foi totalmente revi-
talizado pela Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb) e será 
administrado pela Secretaria 
de Estado do Desporto e La-
zer (Sedel), que vai implantar 
os programas socioesportivos 
para os moradores do bairro.

O equipamento passou por 
adequações, como construção 
de muretas, drenagem inter-
na e externa, instalação de 36 
refletores de LED, manuten-
ção da rede elétrica, pintura, 
construção de calçada, meio 
fio e sarjeta. Também foram 
realizados serviços de instala-
ção de escadas metálicas, troca 
de gradil e do alambrado. Os 
investimentos somaram apro-
ximadamente R$ 1,2 milhão.

O secretário da Sedurb, 
Marcellus Campêlo, que re-
presentou o governador Wil-

Governo do Amazonas entrega Campo do Suplanzão, na 
zona sul, impulsionando esporte e lazer na comunidade 

son Lima na entrega, destacou 
a importância do campo revi-
talizado para a comunidade, 
como local de lazer, de con-
vivência social e de estímulo 
para a prática de esportes.

“Entregamos mais um espaço 
esportivo, que será amplamen-
te utilizado pela comunidade, 
por meio dos programas e 
projetos da Sedel. O campo 
não só promoverá a saúde e a 
prática do esporte, como tam-
bém servirá como um ambiente 
de ocupação para as crianças, 
especialmente aquelas em situ-
ação de vulnerabilidade. Além 
de complementar o período 
escolar, ajudará a desenvolver 
disciplina, respeito à hierar-
quia”, disse.

Segundo o secretário de 
Desporto e Lazer (Sedel), Jorge 
Oliveira, a determinação do 
governador é fornecer não 
somente o espaço físico, mas 
também cuidar dos adoles-
centes e das crianças. “Essa 
entrega é importante porque 
mostra a visão de um governo 
que entra com a construção, 
com a infraestrutura, e a Sedel 
vai atuar com os programas 
Pelci (Programa de Esporte e 
Lazer na Capital e Interior) e 
RespirAR, para unir a obra e 
as pessoas, porque elas fazem 
com que esse espaço aqui 
tenha vida”, afirmou.

O Pelci tem como missão 
fomentar o esporte de base e 

Campo do Suplanzão, no bairro Petrópolis, zona sul de Manaus

promover a inclusão social de 
crianças e adolescentes, com 
oferta de diversas modalidades 
esportivas, como futebol, fut-
sal, basquete, vôlei, handebol 
e jiu-jitsu.

Para o casal Heliton Ferreira, 
33 anos, e Polyana Mota, 38, que 
leva o filho Pedro Lucas para 

jogar futebol, o espaço revita-
lizado melhorou muito para as 
crianças, que agora vão passar 
a usar um espaço de qualidade. 
“Ficou tão bonito agora para as 
crianças praticarem o esporte. 
É muito importante para elas 
se dedicarem a cada dia e para 
que possam se desenvolver e 

ser um atleta”, disse Heliton.
Já para Polyana, o espaço 

reformado traz sensação de 
segurança, pois no campo foi 
instalado gradil de proteção. 
“É muito bom saber que temos 
um lugar para poder compar-
tilhar com nossos filhos, que 
eles possam desfrutar desse 

espaço que no nosso bairro 
não tinha e agora temos. E o 
nosso filho crescer e ter em 
mente, como ele quer ser atle-
ta, que ele possa focar nesse 
intuito”, afirmou.

Revitalizações
Desde 2021, o Governo do 

Amazonas investiu mais de R$ 
20 milhões em construções, 
revitalizações e reformas de 
espaços esportivos na capital 
e interior do estado. As obras 
são executadas pela UGPE e 
pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura (Seinfra). Ao 
todo, foram 36 espaços inau-
gurados, sendo 31 na capital 
e cinco no interior.

Desses locais, 14 fazem parte 
do Pelci, sob a gestão da Sedel. 
Atualmente, o programa con-
ta com 26 núcleos na capital 
amazonense, incentivando o 
esporte comunitário em mais 
de 17 modalidades.

Somente no ano passado, a 
UGPE revitalizou 18 espaços 
esportivos, entre eles, a Quadra 
Monte Sião, no bairro Jorge 
Teixeira, zona leste; o Campo 
Trave Amarela, na Colônia Terra 
Nova, zona norte; a Arena Beta-
nhão e o Campo Noroeste, no 
bairro Betânia, zona sul; além 
de dois complexos esportivos 
e uma quadra poliesportiva no 
conjunto Viver Melhor 1ª e 2ª 
etapas, no bairro Lago Azul, 
zona norte.

DIVULGAÇÃO
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O vereador Rodrigo Guedes (Progressistas) pede por mais transparência e cobrou explica-
ções da Prefeitura de Manaus sobre os gastos dos empréstimos feitos na gestão do prefeito 
David Almeida (Avante) desde 2021, por meio de um requerimento apresentado à Casa. No 
entanto, o documento foi rejeitado pelos colegas de parlamento.

No requerimento 998/25, Guedes solicita a prestação de contas dos empréstimos contraídos 
durante a gestão do David Almeida e como foram utilizados os valores referentes aos demais 
empréstimos aprovados pela CMM.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Justiça do Amazonas decidiu, nesta terça-feira (25), manter a suspensão do aumento da tarifa 
de ônibus em Manaus, que subiria de R$ 4,50 para R$ 5. Pela segunda vez, a prefeitura tentou 
reverter a decisão para reajustar o valor da passagem, mas não obteve sucesso.

A decisão exige mais transparência sobre o reajuste da passagem de ônibus em Manaus e 
determinou que a Prefeitura e os demais responsáveis apresentem documentos detalhados até 
sexta-feira (28). Os dados devem esclarecer os impactos financeiros e operacionais do transporte 
coletivo na capital.

  Editorial

O Partido dos Trabalhado-
res (PT), sigla do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, ad-
mite a necessidade de abrir 
espaço para siglas de centro 
na Esplanada dos Ministé-
rios, na tentativa de reverter 
a queda de popularidade do 
governo petista.

O PT, porém, tem cobrado 
do Palácio do Planalto que a 

legenda não tenha seu nú-
mero de postos no primeiro 
escalão diminuído. Ou seja, 
a legenda aceita trocas, mas 
resiste a perdas. Atualmen-
te, a legenda comanda 12 
pastas na Esplanada.

Um dos exemplos é a Se-
cretaria de Relações Insti-
tucionais (SRI). O partido já 
sinalizou ao presidente que 

não há restrição à nomeação 
de um nome de uma sigla 
de centro. Isso, claro, se 
Alexandre Padilha assumir a 
Saúde, mantendo o número 
de ministérios controlados 
por filiados ou indicados 
pela legenda.

O mesmo foi sinalizado 
a Lula sobre a necessida-
de de mudanças no Minis-

tério do Desenvolvimento 
Social ou no Ministério do 
Desenvolvimento Agrário. 
Nesse caso, a sigla cobra 
uma compensação, como 
o Ministério da Pesca, por 
exemplo, hoje controlado 
pelo PSD.

Lula planeja uma refor-
ma ministerial desde o ano 
passado, mas tem demons-

trado receio na abertura de 
espaços estratégicos para 
partidos de centro.

É o caso da SRI, responsá-
vel pela articulação política 
com o Congresso Nacional. 
O presidente tem sido acon-
selhado a nomear um nome 
de centro, mas tem dado 
indicações de ter preferên-
cia por um petista.

PT admite abertura para Centrão, mas cobra manutenção de espaço ministerial

Quando o assunto é mora-
dia, é comum surgirem dúvi-
das sobre os diferentes tipos 
de empreendimentos imobi-
liários, como condomínios e 
loteamentos. Muitas pessoas 
acabam confundindo as ca-
racterísticas de cada um e, por 
isso, é importante entender 
as diferenças entre eles para 
fazer a escolha certa na hora 
de adquirir um imóvel. Nes-
te artigo, vamos explicar as 
principais disparidades entre 
condomínios e loteamentos.

O que é um condomínio?
O condomínio é um con-

junto de unidades habitacio-
nais, comerciais ou mistas que 
compartilham áreas comuns, 
como jardins, piscinas, salões 
de festas, academias, entre 
outros espaços. Os condô-
minos são responsáveis pela 
manutenção e conservação 
dessas áreas, por meio do 
pagamento de taxas mensais, 
chamadas de condomínio.

Os condomínios podem ser 
horizontais, com casas gemi-
nadas ou isoladas, ou verti-
cais, com prédios de apar-
tamentos. Independente da 
configuração, os moradores 
precisam seguir as regras es-
tabelecidas pela convenção 
condominial e pelo regimen-
to interno, visando a con-
vivência harmoniosa entre  
os condôminos.

O que é um loteamento?
Já o loteamento consiste na 

subdivisão de um terreno em 
lotes menores, que são ven-
didos individualmente para 
diferentes proprietários. Cada 
dono é responsável por cons-
truir sua própria residência no 
lote adquirido, de acordo com 
as normas estabelecidas pelo 
plano diretor do município e 
pelas leis de zoneamento.

Diferentemente do condo-
mínio, no loteamento não há 
áreas comuns de propriedade 
coletiva. Cada morador tem 
a sua própria unidade, com 
autonomia para realizar as 
modificações e melhorias que 
desejar, desde que não infrinja 
as normas estabelecidas pelo 
poder público.

Principais diferenças entre 
condomínio e loteamento:

1. Propriedade das áreas 
comuns: Enquanto no con-
domínio as áreas comuns 
são de propriedade coletiva 
e compartilhadas pelos con-
dôminos, no loteamento cada 
proprietário é dono exclusivo 
do seu lote, sem áreas comuns 
de uso comum.

2. Compartilhamento de 
despesas: Nos condomínios, 
as despesas de manutenção 
e conservação das áreas co-
muns são rateadas entre os 
condôminos, por meio do pa-
gamento de taxas mensais. Já 

nos loteamentos, cada pro-
prietário é responsável pelas 
despesas de manutenção do 
seu próprio lote.

3. Regulamentação: Os con-
domínios possuem conven-
ção condominial e regimento 
interno que estabelecem as 
regras de convivência entre 
os condôminos. Nos lotea-
mentos, as normas são de-
terminadas pelo plano diretor 
do município e pelas leis de 
zoneamento, sem a necessi-
dade de convenções internas.

4. Autonomia na constru-
ção: Nos loteamentos, cada 
proprietário é livre para 
construir a sua residência de 
acordo com as normas mu-
nicipais, sem a necessidade 
de seguir padrões estabeleci-
dos pelo condomínio. Já nos 
condomínios, as modificações 
nas unidades precisam ser 
aprovadas pela assembleia  
de condôminos.

Em resumo, as diferenças 
entre condomínio e lotea-
mento estão relacionadas à 
propriedade das áreas co-
muns, ao compartilhamento 
de despesas, à regulamen-
tação interna e à autonomia 
na construção. Ao escolher 
entre um condomínio e um 
loteamento, é importante 
considerar as necessidades e 
preferências de cada família, 
para garantir a melhor opção 
de moradia.
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Condomínio e loteamento: quais são 
as diferenças? 

A Importância da Autoestima
 Importante conceituar 

a autoestima antes de 
abordarmos tema tão 
evidenciado em livros, 
periódicos, seminários, 
palestras e, principal-
mente, nas abordagens 
de estilo de vida, felici-
dade e bem estar.   

Em primeiro lugar 
podemos caracterizar 
como uma avaliação 
que fazemos de nós 
mesmos sendo esta, de 
forma positiva ou ne-
gativa, dentro dos mais 
variados parâmetros va-
lorativos, incluindo aqui 
as crenças, as emoções, 
e a autoimagem dos ou-
tros sobre nossa pessoa 
e aqui podemos men-
cionar, por exemplo, 
a elevada autoestima 
proporcionando possi-
bilidades maiores de um 
estilo de vida eficazmen-
te mais saudável. 

 Através da autoestima 
nos posicionamos den-
tro de um contexto de 
vida e desenvolvemos 
potencialidades e for-
mas de visão sobre nós 
mesmos, o mundo ao 
redor, as relações pes-
soais e formas funcionais 
de enfrentamento das 
adversidades apresen-
tadas no cotidiano diário 
ao longo da experiência 

de vida subjetiva. 
Destacamos aqui a 

importância do desen-
volvimento infantil na 
formação da autoestima 
haja visto que neste pe-
ríodo do ciclo ocorre sua 
formatação através das 
relações dos pais com 
seus filhos, em especial 
no que tange o afeto 
presente e a inevitável 
identificação. 

Conseguir conceitu-
ar, definir e entender o 
processo da autoestima 
tal como gostar se si 
mesmo, ter confiança 
e se dar grande valor 
está diretamente pro-
porcional ao estado de 
felicidade, aceitação de 
si mesmo, bem estar e 
gozar de boa saúde física 
e mental, observando-
-se aqui, a importância 
do auto conhecimento 
para que possamos ver à 
imagem do espelho algo 
funcional equilibrado  
e valoroso. 

A baixa autoestima, 
por sua vez, diagnos-
ticada como um dese-
quilíbrio funcional onde 
observamos falta de 
confiança, culpa, falta 
do auto perdão, pessi-
mismo, procrastinação, 
concentração prejudica-
da chegando até mesmo 

aos casos de ansiedade 
e depressão pode ser 
modificada, e esta é a 
boa notícia, pois através 
de um projeto de autoa-
nálise com a ajuda de um 
profissional qualificado 
e o  consequente reco-
nhecimento do desequi-
líbrio existente pode-se 
mudar completamente 
este quadro, através 
da mudança cogniti-
va comportamental, 
permitindo , desta for-
ma , um resgate para 
um estilo de vida de  
realização pessoal . 

Para tanto ficam algu-
mas dicas para melhorar 
a auto estima, mudar 
para uma vida de equi-
líbrio emocional, onde 
deve estar presente a 
valorização dos pontos 
positivos, dos talentos 
pessoais (no que eu sou 
bom?) exercite suas po-
tencialidades, elencan-
do virtudes adquiridas ,  
talentos escondidos, na 
busca de relações pes-
soais saudáveis, seja afe-
tiva, amigos, familiares, 
não se comparar, pois 
cada pessoa é única e 
finalmente AME-SE mui-
to, para almejar uma vida 
de elevada autoestima , 
felicidade, bem estar  e 
satisfação plena  
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Cidades

Novos equipamentos 
permitem diagnósti-
cos e procedimentos 
com maior precisão 
e reduz o tempo de 
espera dos pacientes

Agilidade e precisão 
nos diagnósticos. É 
assim que os pa-
cientes da Fundação 

Hospital do Coração Francis-
ca Mendes (FHCFM), refe-
rência em alta complexida-
de no Amazonas, descrevem 
os avanços proporcionados 
pela modernização da es-
trutura hospitalar. A chega-
da de novos equipamentos, 
incluindo um de ressonância 
magnética cardíaca e um de 
hemodinâmica, fortalece a 
capacidade de atendimen-
to da unidade, garantindo 
diagnósticos mais precisos 
e tratamentos ainda mais 
eficazes.

Os novos equipamentos 
trabalham com imagens em 
alta definição, permitindo a 
realização de diagnósticos e 
procedimentos com maior 
precisão, reduzindo o tem-
po de espera de pacientes. 
O aparelho de ressonância 
magnética é o primeiro da 
rede pública do Amazonas, 
permitindo avaliações deta-
lhadas da estrutura e fun-
cionamento do coração de 
forma segura, indolor e não 
invasiva. A estimativa inicial 
é realizar 150 procedimentos 
por mês.

O equipamento de hemo-
dinâmica também atende, 

Fundação Hospital do Coração Francisca Mendes (FHCFM)

Tecnologia reforça a capacidade de 
atendimento no Hospital Francisca Mendes

além da cardiologia, as es-
pecialidades de neurologia 
vascular, cirurgia cardíaca, 
arritmologia e marca-passo. 
Segundo a coordenadora da 
Hemodinâmica, enfermei-
ra Diana Xavier, o Estado 
aumentou o atendimento 
aos pacientes que estavam 
aguardando no ambulatório 
com uma fila reprimida.

“Conseguimos ampliar o 
oferecimento de exames na 
área da neurologia, além da 
cardiologia, que foi a espe-
cialidade com maior número 

consegui fazer pelo SUS. 
Depois, precisei de um pro-
cedimento para fibrilação, 
que também foi garantido. 
Esses novos equipamentos 
são de primeiro mundo, 
não deixam a desejar para 
nenhum hospital particu-
lar”, destacou o paciente.

Segundo José, a estrutura 
de ponta tem sido funda-
mental para pacientes de 
diversas regiões do estado. 
“Tem gente de outros mu-
nicípios que depende ex-
clusivamente desse equi-
pamento e dessa equipe. 
O Governo do Estado está 
salvando vidas”, enfatizou 
o paciente.

Com o novo equipamen-
to de ressonância magné-
tica, o Francisca Mendes e 
o Delphina Aziz passam a 
oferecer, juntos, 150 exa-
mes por semana, dando 
suporte à rede de urgência 
e emergência nos pron-
tos-socorros João Lúcio 
Machado, 28 de Agosto e 
Platão Araújo.

O Governo do Amazonas 
também está avançando 
nas obras de revitalização 
no Hospital Francisca Men-
des, por meio da pela Uni-
dade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), seguin-
do o cronograma definido 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM) para a 
entrega de novos serviços 
e ampliação de 57 leitos. 
Com o aumento, a unida-
de contará com 204 leitos 
na unidade, um aumen-
to de 38% na capacidade 
instalada que, atualmente, 
conta com 147, entre leitos 
clínicos e de UTI.

de atendimentos, tanto para 
pacientes de ambulatório 
quanto de pronto-socorro”, 
informou a coordenadora.

“Para nós, isso é um alí-
vio, pois muitos pacientes 
buscavam o serviço e, em 
alguns casos, não conseguí-
amos atendê-los no tempo 
adequado. Hoje, consegui-
mos acolher esses pacien-
tes, agendar os exames com 
mais agilidade e oferecer 
uma resposta mais rápida 
às suas necessidades”, res-
saltou Diana Xavier.

Os dois equipamentos de 
hemodinâmica em atividade 
no hospital realizavam uma 
média de 4,5 mil exames por 
ano e, com o terceiro apare-
lho, deve aumentar em 26% 
a quantidade de atendimen-
tos. Com os dois primeiros 
aparelhos de hemodinâmica 
e dois tomógrafos em ope-
ração, o hospital conseguiu, 
em 2024, zerar a fila am-
bulatorial de angioplastia e 
cateterismo, com a realiza-
ção de 2.822 procedimentos 
do tipo.

Qualidade no atendimento
O paciente José Rionaldo, 

de 57 anos, que passou pelo 
procedimento de angio-
grafia cerebral, destacou a 
qualidade do atendimento 
e a importância dos novos 
equipamentos disponibili-
zados pelo estado.

“Sempre fui bem aten-
dido pelo SUS. Desde os 
primeiros momentos no 
João Lúcio até chegar aqui 
ao Francisca Mendes, não 
me faltou nada. O exame 
de angiografia é caro e eu 

Seas promove ações para frequentadores dos 
Centros de Convivência sobre a campanha

Governo do Amazonas disponibiliza estrutura 
acessível para pessoas com deficiência

Aproveitando a última se-
mana de fevereiro, mês de 
conscientização sobre doen-
ças crônicas como Alzheimer, 
lúpus e fibromialgia, a Secre-
taria de Estado da Assistência 
Social (Seas) está realizando 
várias palestras nos Centros 
Estaduais de Convivência da 
Família (CECF) e do Idoso 
(CECI), incentivando o diag-
nóstico precoce e o trata-
mento adequado para me-
lhorar a qualidade de vida 
dos frequentadores.

Na manhã da segunda-
-feira (24/02), o Centro Es-
tadual de Convivência do 
Idoso, que por motivo de 
obras de manutenção está 
funcionando atualmente 
nas dependências do CECF 
Magdalena Arce Daou, no 
bairro Santo Antônio, tratou 
o tema com envelhecen-
tes e idosos dos Grupos de 
Convivência “Estimuloteca” 
e “Criative-se”, destacando 
a importância do dos cui-
dados com a saúde.

Na palestra, a assistente 
social Elizete Seixas, técni-
ca da Seas, alertou sobre 
a importância de buscar o 
tratamento adequado assim 
que surgirem os primeiros 
sintomas, explicando que o 
Alzheimer inicia com de-
mência que pode causar per-

Um local acessível para as-
sistir aos desfiles das escolas 
de samba e o Carnaboi. Será 
este o espaço que as pes-
soas com deficiência terão 
acesso a partir de sexta-feira 
(28/02), no Centro de Con-
venções Professor Gilberto 
Mestrinho, o Sambódromo, 
na zona oeste de Manaus. 
Disponibilizado pelo Gover-
no do Amazonas, o “Espa-
ço Acessível” é um direito 
garantido pela Lei Estadual 
241/2015.

Coordenado pela Secreta-
ria de Estado de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), em parceria com 
a Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa, 
a estrutura com 4 metros por 
10 metros está localizada em 
frente ao Bloco G e contará 
com banheiros adaptados, 
proteção para chuva, guias 
para deficientes visuais, in-
térpretes de Libras e auxílio 
de equipes da Sejusc.

No Carnaboi, a estrutura 
ficará localizada no Studio 
5 Centro de Convenções, 
zona sul de Manaus. Se-
gundo a secretária titular da 
Sejusc, Jussara Pedrosa, o 
foco é assegurar os direitos 
e a acessibilidade das PcD, 
disponibilizando um local 
seguro para aproveitar as 

FEVEREIRO ROXO CARNAVAL NA FLORESTA 2025

da de memória. E o lúpus 
é uma doença autoimune 
que pode atacar diferentes 
órgãos do corpo, enquanto 
a fibromialgia causa dores 
intensas e crônicas no corpo.

Elizete Seixas disse que, 
além de obter conhecimen-
tos, os frequentadores dos 
centros se tornam multipli-
cadores dessas informações 
aos familiares e amigos, já que 
são frequentadores assíduos 
e participam de uma infini-
dade de atividades voltadas 
para a memória e o cor-
po. “Na campanha Fevereiro 
Roxo, procuramos realizar 

festividades.
“Nosso trabalho é garantir 

que as pessoas com defi-
ciência tenham acesso aos 
seus direitos, seja por meio 
da documentação, serviços 
especializados ou a opor-
tunidade de se divertir nas 
festividades com acessibili-
dade. E com o ‘Espaço Aces-
sível’ podemos proporcio-
nar isso para a população”, 
explicou.

Também será disponibi-
lizado o transporte até o 
evento, com a disponibili-
zação de uma van especia-
lizada para uso da PcD. Ela 
ficará localizada no ponto 

várias ações visando melho-
rar a qualidade de vida dos 
nossos usuários”, assinala.

Frequentadora do Ceci 
Aparecida, dona Dalvani 
Alves da Costa, de 64 anos, 
que participou da palestra, 
destacou a importância des-
se tipo de atividade e afirma 
que encontrou no espaço 
uma nova forma de viver. 
“Sentia muitas dores no cor-
po, o que causava tensão 
e desânimo; com as aulas 
de estimuloteca, exercícios 
voltados para a mente e 
as atividades físicas, eu me 
sinto renovada”, garante.

de saída na Fundação Vila 
Olímpica (FVO), zona oeste 
de Manaus, e realizará o 
deslocamento até o Sam-
bódromo durante os dias 
de desfile.

Carnaboi
Realizado nos dias 7 e 8 de 

março, no Studio 5, o evento 
conta com a mistura do ritmo 
de Carnaval e a união entre 
os boi-bumbá de Parintins.

Com entrada gratuita, esse 
é o início dos ensaios dos 
bois-bumbás em Manaus, 
que culminam com a reali-
zação do Festival Folclórico 
de Parintins, em junho.

Atividades visam o diagnóstico precoce e o tratamento adequado para 
melhorar a qualidade de vida da população

Espaço estará disponível no desfile das escolas de samba e também no 
Carnaboi
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PF desarticula esquema criminoso destinado 
à aquisição de merenda escolar em Manaus

A Polícia Federal 
(PF) deflagrou, 
na manhã desta 
terça-feira (25/2), 

a Operação Sem Sabor, 

A Operação Sem Sa-
bor tem como alvos 
servidores públicos, 
empresários e inter-
mediários que ma-
nipulavam proces-
sos licitatórios

A Operação Sem Sabor tem como alvos servidores públicos, empresários e intermediários que manipulavam processos licitatórios
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PMRR lança operação de patrulhamento 
em locais estratégicos de Boa Vista

DIVULGAÇÃO

O crime ocorreu na comunidade Ouro Preto, na zona rural do município

A PMRR (Polícia Militar de 
Roraima), lançou nesta terça-
-feira, 25, a Operação Presença 
Segura. A ação ostensiva visa 
promover a integração comu-
nitária e inibir crimes por meio 
de patrulhamento ostensivo e 
visitas preventivas.

Para isso, a corporação em-
pregará, entre os dias 25 e 27 
de fevereiro, um efetivo extra de 
220 policiais, além do uso de 18 
viaturas e dois micro-ônibus que 
vão deslocar o efetivo para o po-
liciamento a pé nos corredores 
comerciais, locais estratégicos e 
áreas de maior vulnerabilidade 
de Boa Vista.

O comandante-geral da 
PMRR, coronel Miramilton Goia-
no, destacou que o trabalho de 
reforço da aproximação com a 
comunidade será feito por meio 
de visitas comunitárias, solidá-
rias e em pontos comerciais, 
onde a população será ouvida 
de perto. Goiano também re-
forçou que, durante os três dias 

RORAIMA

para desarticular um es-
quema de fraude na dis-
pensa de licitação e des-
vio de recursos públicos 
destinados à aquisição de 
kits de merenda escolar 
na capital. A investigação 
revelou que a empresa 
contratada não possuía 
capacidade operacional 
e foi favorecida em um 
processo irregular reali-
zado em 2020, resultando 
em prejuízos milionários 
aos cofres públicos.

A operação mobiliza 30 
policiais federais no cum-

primento de 6 mandados 
de busca e apreensão, 
expedidos pela Justiça 
Federal, em residências 
e sedes de empresas na 
capital amazonense.

As investigações come-
çaram a partir de uma 
ação popular e audito-
rias do Ministério Públi-
co Federal e do Tribunal 
de Contas da União, que 
identificaram irregulari-
dades na contratação da 
fornecedora dos kits de 
merenda. Foram cons-
tatados indícios de uso 

indevido da dispensa de 
licitação, superfatura-
mento e movimentações 
financeiras suspeitas en-
tre empresas envolvidas 
no certame. Além dis-
so, há indícios de que 
houve o direcionamento 
da contratação, uma vez 
que a empresa vencedora 
não possuía histórico de 
fornecimento de gêneros 
alimentícios para o setor 
público e tinha sede em 
local desconhecido.

O esquema crimino-
so envolvia servidores 

públicos, empresários e 
intermediários, que ma-
nipularam o processo li-
citatório para beneficiar 
a empresa contratada. O 
levantamento bancário 
revelou que parte dos 
valores pagos pela Pre-
feitura foi imediatamen-
te repassada a uma das 
empresas concorrentes. 
Também foram identifi-
cadas conexões empresa-
riais entre os envolvidos, 
sugerindo uma atuação 
coordenada para favore-
cer a fornecedora.

PM-AM 
prende três 
homens por 
envolvimento 
com tráfico de 
drogas

NO INTERIOR

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu dois homens, 
de 24, 39 e 53 anos, e apreendeu 
entorpecentes, entre segunda 
(24/02) e terça-feira (25/02), no 
interior. Também foram apreen-
didos mais de R$ 600 em espécie, 
balanças de precisão, pássaros 
silvestres, furadeiras, lixadeiras 
e outros objetos.

Em Nova Olinda do Norte (a 
135 quilômetros de Manaus), por 
volta das 21h45, policiais milita-
res da 9ª Companhia Indepen-
dente de Polícia Militar (CIPM) 
realizavam patrulhamento na rua 
13 de Março, quando receberam 
denúncia sobre tráfico de drogas 
na localidade. Após abordar dois 
suspeitos, foi encontrada uma 
porção de oxi com um deles, 
que informou aos PMs que ha-
via adquirido o entorpecente de 
outro homem.

Em diligências em busca do 
suspeito apontado, ele foi captu-
rado tentando fugir para dentro 
de sua residência, mas foi alcan-
çado. Dentro da casa foram apre-
endidos 12,55 gramas de oxi, R$ 
185,25 em espécie, balança de 
precisão, celulares e materiais 
usados para comercialização de 
entorpecentes.

Ele foi conduzido, juntamen-
te com o material apreendido, 
para a 47ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Nova Olinda 
do Norte.

Já em Ipixuna (1.367 quilôme-
tros), por volta das 22h40, PMs 
da 1ª CIPM receberam denún-
cia de que um homem estaria 
comercializando entorpecentes 
em sua residência, localizada na 
avenida João Herculano. Duran-
te a abordagem, o suspeito foi 
encontrado com uma porção 
de cocaína.

Questionado, ele relatou que 
possuía mais drogas em seu bar, 
local onde foram encontrados 
187 gramas de cocaína, 101 gra-
mas de pasta base, 32,7 gramas 
de maconha, além de R$ 421 em 
espécie, um celular, balança de 
precisão, objetos eletrônicos e 
pássaros silvestres em gaiolas.

de operação, querem atingir o 
número de visitas realizadas em 
todo o ano de 2024: mais de 
5.000 visitas.

“Estaremos visitando residên-

cias, comércios, toda a [avenida] 
Jaime Brasil e todo corredor 
comercial da Zona Oeste. Estare-
mos também visitando escolas, 
hospitais, etc. Onde as pessoas 

estiverem a Polícia Militar tam-
bém vai estar. Nós queremos 
extrair da sociedade o que re-
almente ela quer da segurança 
pública, em especial da Polícia 

Militar, que é uma polícia os-
tensiva caracterizada”, explicou.

A PMRR divide o patrulhamen-
to de Boa Vista em duas áreas: 
Leste e Oeste. Na zona Leste, o 
patrulhamento começará pelas 
ruas e avenidas de seis bairros 
atendidos pelo 1° Batalhão de 
Polícia Militar: Centro, São Vi-
cente, 13 de Setembro, Pricumã, 
Tancredo Neves e Cidade Satéli-
te. A operação também deve se 
expandir para os outros bairros 
que o batalhão atende.

Já na zona Oeste, serão atendi-
dos ruas e avenidas de 11 bairros 
atendidos pelo 2° Batalhão de 
Polícia Militar, sendo eles: Raiar 
do Sol, Dr. Airton Rocha, São 
Bento, Cambará, Canaã, Dr. Sil-
vio Botelho, Pintolândia, Senador 
Hélio Campos, Jardim Primavera, 
Silvio Leite e Nova Cidade.

Ações serão realizadas de 
forma ostensiva e preventiva

Conforme o subcomandante 
do 1° Batalhão da Polícia Militar 

de Roraima, major Leandro Car-
doso, cerca de 100 policiais atu-
arão nas áreas abrangidas pelo 
batalhão, com atendimento os-
tensivo e preventivo. Cardoso 
também pontuou que recebem 
diariamente o feedback da po-
pulação para traçar as metas 
e objetivos para potencializar 
a nossa atividade de seguran-
ça pública na nossa área leste  
da capital.

“O policial militar vai realizar 
o policiamento em áreas espe-
cíficas que determinamos por 
meio das nossas estatísticas, 
onde existe o acontecimento 
do crime ali ou daquele local 
que é próximo. É importante 
ressaltar que o policiamento 
comunitário é feito no nosso 
dia a dia. As equipes executam 
o policiamento ostensivo e pre-
ventivo, bem como a polícia de 
proximidade, onde ela interage 
com o cidadão, recebendo as 
demandas, as sugestões e as 
críticas”, detalhou o major.



Política

Mudança na pasta 
marca início de uma 
reforma ministerial 
no governo Lula

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va destravou a re-
forma ministerial 

e fez mais uma troca no 
seu governo. A ministra da 

Presidente Lula e Nísia Trindade

Lula demite Nísia Trindade e confirma 
Padilha como novo ministro da Saúde

Saúde, Nísia Trindade, deixa 
o cargo nesta terça-feira, 
25. O ministro da Secretaria 
das Relações Institucionais 
(SRI), Alexandre Padilha, as-
sumirá o posto. Em janeiro, 
Lula já tinha substituído o 
titular da Secretaria de Co-
municação Social (Secom) 
– tirou Paulo Pimenta e 
colocou Sidônio Palmeira  
no lugar.

Com o deslocamento de 
Padilha da SRI, que fica-

va no Palácio do Planalto, 
Lula abre espaço para uma 
nova troca, justamente na 
área que trata da relação 
com o Congresso Nacional. 
Padilha foi alvo de ataques 
de parte de deputados e 
chegou a ter embates com 
o ex-presidente da Câmara 
Arthur Lira (PP-AL).

Na manhã desta terça, Ní-
sia assinou os últimos atos 
como ministra numa sole-
nidade no Planalto com a 

presença de Lula. Ela assinou 
portarias referentes à pro-
dução de vacinas em ceri-
mônia marcada por cons-
trangimento. Nísia fez um 
longo discurso, em tom de 
despedida, e cumprimen-
tou vários integrantes de  
sua equipe.

No fim da solenidade, 
realizada no Salão Leste 
do Palácio do Planalto, um 
repórter perguntou: “Pre-
sidente, o senhor vai fazer 

mudanças no Ministério?”. 
Lula se surpreendeu com 
o questionamento, houve 
silêncio no Salão Leste, mas 
ele não respondeu.

Lula se reuniu com Nísia 
nesta tarde e depois se 
encontrou com Padilha. O 
novo ministro tem 53 anos, 
foi eleito deputado federal 
pelo PT em São Paulo e é 
médico. Ele já foi minis-
tro da Saúde na gestão de  
Dilma Rousseff.
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Elon Musk 
sugere sanções 
contra bens de 
Alexandre de 
Moraes nos EUA

SANÇÕES

Dono da plataforma X (antigo 
Twitter) e secretário de Eficiên-
cia Governamental dos Estados 
Unidos no governo de Donald 
Trump, Elon Musk especulou 
nesta terça-feira, 25, sobre pos-
síveis sanções ao ministro Ale-
xandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Em ação conjunta movida pela 
plataforma de vídeos Rumble e 
pela Trump Media, empresa do 
presidente americano, Moraes é 
acusado de violar a soberania 
americana ao ter solicitado a 
suspensão da conta do bloguei-
ro Allan dos Santos da Rumble.

Em postagem no X, Elon Musk 
respondeu a uma publicação do 
influenciador Mario Nawfal que 
reproduzia declaração do minis-
tro do STF sobre as big techs. O 
magistrado afirmou nesta segun-
da-feira, 24, durante uma aula 
magna na Faculdade de Direito 
da Universidade de São Paulo 
(USP), que as plataformas “não 
são enviadas de Deus” e fazem 
“lavagem cerebral” nos eleitores.

“Moraes não tem bens nos 
Estados Unidos?”, perguntou o 
empresário. O blogueiro bol-
sonarista Paulo Figueiredo res-
pondeu que sanções poderiam 
ser aplicadas ao ministro, mes-
mo que ele não tenha proprie-
dades em território americano.

No sábado, 22, Rumble e 
Trump Media apresentaram um 
pedido liminar contra o ministro 
para impedir ordens emitidas 
pelo ministro.

Na sexta-feira, Moraes desati-
vou sua conta no X. A informação 
foi confirmada pela assessoria 
do STF, que disse que o magis-
trado já não a utilizava desde 
janeiro de 2024.
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PEC do 6×1 é protocolada 
na Câmara dos Deputados

Inclusão, saúde e sustentabilidade: Projetos 
de Lei avançam na Assembleia Legislativa

A deputada federal Erika 
Hilton (PSOL) protocolou, 
nesta terça-feira (25), a pro-
posta de emenda à Consti-
tuição (PEC) que propõe o 
fim da escala de trabalho 
6×1. O texto sugere a redu-
ção da jornada máxima de 
trabalho para 36 horas sema-
nais, em 4 dias por semana.

A proposta tem a ade-
são de 226 deputados. A 
maioria das assinaturas é 
de deputados do PT e do 
PSOL, mas o texto também 
tem apoio de congressistas 
do Republicanos, do União, 
do MDB e do PL. Para o 
texto ser protocolado, eram 
necessárias 171 assinaturas.

Para começar a trami-
tar, a PEC precisa de um 
despacho do presidente 
da Câmara, Hugo Mot-
ta (Republicanos-PB), que 
deve encaminhar o texto 
para análise da Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Casa.

Após passar pela CCJ, o 
texto ainda precisará ser 
analisado por uma comis-
são especial antes de ser 
votado em dois turnos pelo 
plenário. Em coletiva de im-

Começaram a tramitar 
nesta terça-feira (25/2), na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), 11 Pro-
jetos de Lei, de um total de 
25 iniciativas parlamentares 
incluídas na pauta de tra-
mitação, cumprindo o prazo 
regimental de três dias e após, 
inclusão na pauta de votação 
e, caso aprovadas, seguirão 
para sanção ou veto do go-
verno estadual.

Entre as propostas que 
se destacam, encontra-se a 
apresentada pelo deputado 
Cristiano D’Angelo (MDB) 
que quer garantir melhores 
condições de saúde e bem-
-estar a crianças de até 12 
anos diagnosticadas com 
diabetes mellitus tipos 1 e 
2. O Programa de Proteção 
e Educação Alimentar para 
Crianças Diabéticas, objeto 
do Projeto de Lei (PL) n.º 160 
de 2025, pretende fornecer 
suporte nutricional e acesso 
a tecnologias que facilitem 
o monitoramento da glico-
se, além de promover ações 
educativas sobre alimenta-
ção saudável.

Um dos principais pilares 
do programa é a distribui-
ção gratuita de aparelhos 
medidores de glicose que 

ESCALA 6X1 ALEAM

Deputada federal Erika Hilton, autora da PEC  Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

prensa no Salão Verde da 
Câmara, a deputada Erika 
Hilton afirmou que a PEC 
estava consolidada desde 
o ano passado.

No entanto, a deputada 
decidiu esperar a troca no 
comando da CCJ para proto-
colar o texto. No ano passa-
do, a comissão foi presidida 
pela deputada bolsonarista 
Caroline de Toni (PL-SC). 
Neste ano, a expectativa é 
de que o colegiado seja 
comandado por um nome 

dispensam a necessidade de 
amostras sanguíneas. A me-
dida torna o monitoramento 
da glicemia menos invasivo 
e mais acessível às crianças 
e responsáveis. Além disso, 
conforme o projeto, os cui-
dadores receberão treina-
mento adequado à utiliza-
ção correta dos dispositivos 
e manutenção, garantin-
do a eficácia do controle  
da doença.

O programa prevê tam-
bém a implementação de 
serviços de reeducação ali-
mentar e acompanhamento 
nutricional para os benefi-
ciários. Dessa forma, serão 
promovidas práticas alimen-

do MDB ou do União Brasil.
“Tínhamos uma estratégia 

e uma interpretação de que, 
dada à presidência da CCJ 
no ano passado, o protocolo 
deste texto seria algo muito 
ruim, poderia ter sido usado 
na CCJ para ser derrubado, 
desmontado”, afirmou Erika. 
Durante a coletiva, ela esteve 
acompanhada de represen-
tantes do Movimento Vida 
Além do Trabalho (VAT) e 
de deputados do PSOL e da 
base governista.

tares saudáveis dentro e fora 
do ambiente escolar, minimi-
zando riscos de complicações 
decorrentes da diabetes.

“O programa proposto 
busca promover a inclusão 
de alimentos apropriados no 
cardápio das escolas públicas 
estaduais, além de fornecer 
capacitação para professores, 
merendeiras e responsáveis 
sobre boas práticas alimen-
tares para crianças diabéticas. 
Além disso, pretende-se firmar 
parcerias com profissionais de 
saúde, como endocrinologis-
tas e nutricionistas, a fim de 
oferecer suporte contínuo e 
acompanhamento multidisci-
plinar”, explicou o deputado.
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segundo estimativas do 
governo.

A MP está prevista para 
ser editada nesta quar-
ta-feira (26), conforme 
dirigentes sindicais que 
estiveram em Brasília hoje 
(25) com o ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho.

Conforme relatos de sin-
dicalistas que estiveram 
com o ministro, a MP deve 
atender somente aos tra-
balhadores que fizeram 
uso do saque-aniversário 
e não utilizaram o valor 
como garantia de emprés-

timo – por isso o contin-
gente de quem deve re-
ceber os recursos é menor 
que os mais de 24 milhões 
de profissionais que pedi-
ram o saque-aniversário 
desde 2020.

Outra regra definida 
pelo governo é de que a 
medida é apenas retroa-
tiva – ou seja, vai liberar 
dinheiro do FGTS que já 
está travado, e não con-
templa usos futuros do 
saque-aniversário. A ideia 
é que, após o lançamento 
oficial do e-consignado, 

previsto para o dia 12, 
a demanda pelo saque-
-aniversário vai diminuir 
naturalmente, reduzindo 
o impacto político de uma 
eventual extinção do pro-
grama criado pelo gover-
no Jair Bolsonaro (PL).

Os presidentes das princi-
pais centrais sindicais (CUT, 
UGT, Nova Central e CSB) 
estiveram com Marinho na 
manhã de hoje e espera-
vam ter audiência com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) à tarde, para 
assinatura da MP. Tanto que 

Economia

Expectativa é que 
quase 10 milhões de 
trabalhadores possam 
receber recursos

A medida provisó-
ria que muda as 
regras do saque-
-aniversário para 

destravar recursos do 
FGTS deve pagar R$ 12 
bilhões a um público esti-
mado entre 8 milhões e 10 
milhões de trabalhadores, 

A MP está prevista para ser editada nesta quarta-feira (26)

MP do saque-aniversário destravaria  
R$ 12 bi do FGTS e deve sair nesta 4ª

o dirigente da Força Sindi-
cal, Miguel Torres, chegaria 
apenas para o compromis-
so após o almoço, por ques-
tões de agenda.

Logo depois da reunião 
com Marinho, souberam 
que o encontro com Lula 
ficaria para o dia seguinte, 
também à tarde, a depen-
der da agenda do presi-
dente – o petista tinha pre-
visto na agenda receber o 
ministro do Trabalho às 
15h, mas, Lula convocou 
a titular da Saúde, Nísia 
Trindade, para uma reu-
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Geração de emprego e renda é realidade 
nos barracões das escolas de samba

Muita mais do que alegria e 
encantamento, os desfiles das 
escolas de samba proporcionam 
a toda uma classe de trabalhado-
res a oportunidade de emprego 
e renda na temporada pré-Car-
naval. Escultores, pintores, ade-
recistas, costureiras e soldadores 
são alguns dos profissionais que 
têm na festa popular de momo 
uma fonte de renda.

Quem vê os carros alegóricos 
e tripés que compõem os des-
files das escolas de samba no 
Sambódromo dificilmente lem-
bra que se trata do resultado do 
trabalho de dezenas de artistas 
e artesãos para quem a festa é 
oportunidade de sustento. 

Os desfiles das escolas de 
samba fazem parte do Carnaval 
na Floresta, promovido pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa.

Em cada barracão das escolas 
de samba do grupo especial, 
uma média de 15 a 30 pessoas 
trabalham incessantemente para 

CARNAVAL NA FLORESTA 2025

Dado veio abaixo da expectativa do mercado, que era de alta de 1,34%
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5,754

5,755

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

539,43
509.969,16

0,46%
125.979,50

VENDADólar
Variação
- 0,01%

6,048

6,049

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,33%

IPCA-15 sobe 
1,23% em 
fevereiro e tem 
maior alta para 
o mês

DESDE 2016

O Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo – 15 (IPCA-
15) subiu 1,23% em fevereiro, 
após ter avançado 0,11% em 
janeiro, informou nesta terça-
-feira (25) o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

O dado veio abaixo da expec-
tativa de mercado, que esperava 
alta de 1,34%. No entanto, a 
variação é a maior registrada 
para o mês desde 2016, quando 
o indicador registrou elevação 
de 1,42%.

Entre as categorias pesquisa-
das, o maior impacto no índice 
do mês veio do grupo de ha-
bitação, que teve alta de 4,34% 
(0,63 p.p.), impulsionado pela 
energia elétrica residencial, que 
disparou 16,33%.

O grupo de habitação e o subi-
tem de energia elétrica residen-
cial devolveram as quedas regis-
tradas em janeiro, de -3,43% e 
-15,46%, respectivamente, em 
função da incorporação do bô-
nus de Itaipu.

No caso do setor de educação, 
a alta é explicada pelos reajustes 
sazonais dos cursos regulares 
(5,69%), decorrentes do início do 
ano letivo. As maiores variações 
vieram do ensino fundamental 
(7,50%), do ensino médio (7,26%) 
e do ensino superior (4,08%).

Já em relação ao grupo de 
alimentação e bebidas, hou-
ve alta de 0,61% (impacto de 
0,14 p.p.), mas desaceleração 
em comparação com o mês 
de janeiro, quando o IPCA-15 
registrou variação de 1,06% para 
a categoria.

Os alimentos com as princi-
pais variações positivas foram 
a cenoura (17,62%) e o café 
moído (11,63%), enquanto no 
lado das quedas destaca-se a 
batata-inglesa (-8,17%), o arroz 
(-1,49%) e as frutas (-1,18%).
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as alegorias ficarem prontas para 
os desfiles. Responsável pela 
confecção dos carros alegóricos 
da Unidos do Alvorada, Die-
go Pinheiro tem na temporada 
carnavalesca um ótimo período 
para obter renda. 

Tanto assim que, ainda este 
ano, esteve no Rio de Janeiro, tra-

balhando em algumas esculturas 
que serão exibidas no desfile da 
Portela. De lá, veio direto para 
Manaus, trabalhar nas alegorias 
da Unidos do Alvorada. Como 
muitos dos artistas que traba-
lham nos barracões das escolas 
do Rio de Janeiro, São Paulo e 
Manaus, Diego teve como escola 

o Festival de Parintins. Ele é artista 
do Garantido.

“Trabalhei em Parintins em 
2024, desenvolvi um bom tra-
balho lá, conheci novas pessoas, 
novos artistas. Gostaram do meu 
trabalho e me convidaram para 
ir para Portela. Passamos quatro 
meses lá, esculpindo toda a parte 

de escultura da Portela, os carros 
alegóricos, fomos nós que fize-
mos. Gastei cerca de 650 blocos 
de isopor”, relata.

A costureira Daniela Teixeira 
também aproveita a demanda 
de mão de obra criada pelo 
Carnaval para ter uma renda 
extra. “Já trabalho há 20 anos 
com isso. Já trabalhei com ala, 
trabalho nos barracões. Fazendo 
os adereços, forração, pastilha-
gem, faço de tudo um pouco, 
não só como costureira”, afirma, 
acrescentando que também tra-
balha em outras festas populares 
ao longo do ano. 

“A gente trabalha no Festival 
de Parintins, a gente vai para 
Bacelos, faz aquele peixe or-
namental, vai para todos esses 
eventos que tem no Amazonas. 
A gente praticamente não fica 
parado”, revela Daniela.

Jaimisson Cardoso é artista de 
alegoria do barracão da Apa-
recida e coordena 22 pessoas, 
entre ferreiros, pessoal de re-
vestimento, aderecistas, pintores 

e escultores. “A gente começa 
8h da manhã, tem intervalo do 
almoço para ter um descanso. Aí 
trabalha até às 17h, aí merenda, 
aí leva até às sete e meia, oito 
horas, agora, que está mais pró-
ximo do desfile, a gente dá uma 
esticadinha que é para finalizar 
o processo de trabalho”, conta.

Pela primeira vez trabalhan-
do em um barracão, a adere-
cista Orlene Souza também é 
de Parintins e trabalha com o 
Caprichoso durante o Festival 
de Parintins. “No Carnaval é a 
primeira vez, mas eu já trabalho 
no boi em Parintins, sou de 
Parintins”, diz, afirmando que 
escolheu trabalhar na Aparecida 
por ser a atual campeã.

Carnavalesco da Reino Unido 
da Liberdade, Leon Medeiros, 
acompanha os trabalhos no bar-
racão de perto, pois, segundo ele, 
as alegorias são fundamentais 
para que o enredo da escola seja 
bem contado. “A Reino Unido 
vem com quatro carros alegóri-
cos e 13 tripés”, revela.



PCC lavou R$ 6 bilhões usando 
              fintechs, mostra investigação2GO Bank e a InvBank 
movimentaram di-
nheiro para o Primeiro 
Comando da Capital 
em diversos países; es-
quema envolvia em-
presas de fachada e 
contas de laranjas

Cerca de R$ 6 bi-
lhões foram mo-
vimentados ile-
galmente pelo 

Primeiro Comando da 
Capital (PCC) através de 
duas fintechs, a 2GO Bank 
e a InvBank, utilizando me-
canismos financeiros “so-
fisticados” para ocultar a 
origem e os beneficiários 
dos recursos, segundo 
investigação do Grupo 
de Atuação Especial de 
Repressão ao Crime Or-
ganizado de São Paulo 
(GAECO).

Além do Brasil, esse valor 
teria sido movimentado 
em países como os Es-
tados Unidos, Paraguai, 
Peru, Holanda, Argentina, 
Bolívia, Canadá, Panamá, 
Colômbia, Inglaterra, Itá-
lia, Turquia, Dubai e, prin-
cipalmente, Hong Kong  
e China.

A investigação deu ori-
gem à Operação Hydra, 
deflagrada pela Polícia 
Federal e o GAECO nesta 
terça-feira (25), que reve-
lou um esquema bilionário 
de lavagem de dinheiro.

Na ação, o policial civil 
Cyllas Elia Junior foi pre-
so. Segundo apuração, ele 
se apresenta como CEO 
da 2GO Bank, uma das 
instituições financeiras 
alvos da operação. Tanto 
a 2GO quanto a InvBank 
foram delatadas por Vini-
cius Gritzbach, empresá-
rio morto no Aeroporto de 
Guarulhos em novembro 
de 2024.

Elia Junior já havia sido 
preso em 2024 por la-

Fintechs são investigadas por lavagem de dinheiro do PCC

vagem de dinheiro para 
criminosos chineses.

Na operação de hoje, 
os agentes também cum-
prem um mandado de 
prisão contra o dono de 
uma das fintechs. Há ain-
da dez ordens de busca e 
apreensão nas sedes das 

companhias e em ende-
reços de seis pessoas que 
trabalham nas fintechs.

Os mandados foram 
cumpridos nas cidades de 
São Paulo, Santo André e 
São Bernardo do Campo.

A Justiça determinou o 
bloqueio de valores em 

oito contas bancárias e 
a suspensão temporária 
das atividades econômi-
cas das instituições finan-
ceiras envolvidas.

A operação desta terça-
-feira (25) é um desdo-
bramento da delação do 
empresário Vinícius Gritz-

bach. Segundo os investi-
gadores, as instituições fi-
nanceiras encaminhavam 
os depósitos para contas 
de “laranjas”, das quais 
tinham total controle.

Em nota, a Secretaria de 
Segurança Pública (SSP), 
responsável pela Polícia 

Líderes europeus elogiam trabalho 
de Trump pela paz na Ucrânia

O primeiro-ministro do Reino 
Unido, Keir Starmer, e o presiden-
te da França, Emmanuel Macron, 
disseram nesta terça-feira (25) 
que acolheram a liderança do 
presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, no trabalho em 
direção a uma paz duradoura 
na Ucrânia.

Um porta-voz do gabinete de 
Starmer disse que os líderes fa-
laram por telefone nesta terça e 
reiteraram que a Ucrânia deve 
estar no centro de quaisquer 
negociações de paz, e que a 

Papa não teve novas crises, mas 
estado continua crítico

O Papa Francisco continua 
internado e “descansou bem 
a noite toda”, disse o Vaticano 
na manhã desta terça-feira 
(25). Na segunda (24), a Santá 
Sé havia dito que o pontífice 
estava apresentando “leve 
melhora”, mas permanecia 
em estado crítico.

Na manhã desta terça, uma 
fonte do Vaticano afirmou à 
CNN que o estado de saúde do 
papa é “o mesmo de ontem”, o 
que significa que ele continua 
crítico, mas que Francisco não 
está acamado e pode ficar de pé.

A fonte também ressaltou que 
ele descansou durante a noite. 

“Leve melhora” do Papa 
Francisco

A declaração do Vaticano na 
segunda-feira informou que “o 
estado clínico do Santo Padre, 
embora crítico, está apresentan-
do ligeira melhora. Ainda hoje, 
não houve episódios de crises 
de asma respiratória”.

Segundo a nota, alguns tes-
tes laboratoriais melhoraram. 

O Vaticano acrescentou que 

os problemas renais leves de 
Francisco, anunciados pela pri-
meira vez no domingo (23), 
“não estão causando preocu-
pação” e que sua oxigeno-
terapia continua “com fluxos 
e porcentagem de oxigênio 
ligeiramente reduzidos”.

“Considerando a complexi-
dade de seu quadro clínico, os 
médicos prudentemente ainda 
não estão dando um prognósti-

TECNOLOGIA

Europa estava pronta para fazer 
sua parte.

Macron se encontrou com 
Trump na segunda-feira (24) e 
Starmer viajará para Washington 
nesta semana.

Entenda a Guerra entre Rús-
sia e Ucrânia

A Rússia invadiu a Ucrânia em 
fevereiro de 2022 e entrou no 
território por três frentes: pela 
fronteira russa, pela Crimeia e 
por Belarus, país forte aliado 
do Kremlin.

Presidente francês, Emmanuel Macron, Presidente dos EUA, Donald Trump e 
primeiro-ministro do Reino Unido, Keir Starmer

co”, ponderou a Santa Sé sobre 
o pontífice de 88 anos.

Francisco está lutando con-
tra uma pneumonia nos dois 
pulmões. Ele foi internado 
em uma clínica de Roma pela 
primeira vez há 10 dias para 
passar por exames de infecção 
do trato respiratório.

Mais tarde, ele foi diagnos-
ticado com a pneumonia e in-
fecção polimicrobiana.

VATICANO
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Civil de São Paulo, infor-
mou que Cyllas Elia Junior 
já havia sido afastado de 
suas funções em dezem-
bro de 2022. A Corre-
gedoria da corporação 
acompanha a ação desta 
terça para colaborar com 
as investigações.

Forças leais ao presidente Vla-
dimir Putin conseguiram avanços 
significativos nos primeiros dias, 
mas os ucranianos conseguiram 
manter o controle de Kiev, ainda 
que a cidade também tenha sido 
atacada. A invasão foi criticada 
internacionalmente e o Kremlin 
foi alvo de sanções econômicas 
do Ocidente.

Em outubro de 2024, após 
milhares de mortos, a guerra na 
Ucrânia entrou no que analistas 
descrevem como o momento 
mais perigoso até agora.

As tensões se elevaram quan-
do o presidente russo, Vladimir 
Putin, ordenou o uso de um 
míssil hipersônico de alcan-
ce intermediário durante um 
ataque em solo ucraniano. O 
projétil carregou ogivas con-
vencionais, mas é capaz de levar 
material nuclear.

O lançamento aconteceu após 
a Ucrânia fazer uma ofensiva 
dentro do território russo usan-
do armamentos fabricados por 
potências ocidentais, como os 
Estados Unidos, o Reino Unido 
e a França. Papa Francisco no Vaticano

Divulgação



O Liceu de Artes e Ofí-
cios Claudio Santo-
ro, instituição manti-
da pelo Governo do 

Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa, anuncia o início das 
audições e testes de aptidão 
para os cursos oferecidos no 
primeiro semestre de 2025, nos 
dias 13 e 14/03. As audições 
são divididas em 4 categorias, 
sendo elas, artes visuais, músi-
ca, teatro e banda e canto coral. 

As inscrições para os cursos 
que necessitam de teste de 
aptidão iniciam no dia 06/03 
e seguem até 12/03 por meio 
de links que constam no Portal 
da Cultura (cultura.am.gov.br), 
no Instagram da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
(@culturadoam) e do Liceu  
(@liceudoam).

Artes Visuais
O setor de artes visuais abran-

ge os cursos de iniciação conti-
nuada em Técnicas e processos 
em artes visuais, cerâmica II e 
desenho II. Aos interessados, 
serão disponibilizadas 15 va-
gas para cada curso e para 
ingressar neles, são necessários 
alguns requisitos. Para Técnicas 
e processos em artes visuais, é 
necessário ter a idade mínima 
de 15 anos e, ao passar pelo 
teste, que comprove conheci-
mento em pintura e desenho 
em nível intermediário, além de 
noções de proporção, compo-
sição, teoria da cor, e afinidade 
com a área escolhida.

Para os cursos de cerâmica II 
e desenho II a idade mínima é 
de 13 anos. No entanto, os pré-
-requisitos para ingressar em 
cerâmica II são conhecimento 
prévio em percepção tridimen-
sional, noções de modelagem 
manual e reconhecimento e 
operação de ferramentas bá-
sicas. Já em desenho II, o can-
didato necessita de conheci-
mentos de desenho artístico 
em nível básico que demonstre 
reconhecimento e aplicação de 
linhas, formas, composição, luz 
e sombra. 

Os testes de aptidão para 

no instrumento e leitura de 
partitura, ter sido considerado 
apto nas audições, com nota 
7 ou superior. Em caso de 
público externo, se for apto 
nas audições matricular-se no 
curso regular de instrumento 
do Liceu. 

E para a Orquestra Jovem 
Claudio Santoro, o candidato 
deverá apresentar uma peça ou 
música de livre escolha, estar 
cursando o nível Intermediário 
II do curso de instrumento, ter 
habilidades no instrumento e 
leitura de partitura, ter sido 
considerado apto nas audições 
com nota 7 ou superior, em 
caso público externo se for 
apto nas audições matricular-
-se no curso regular de instru-
mento do Liceu. As audições 
ocorrem das 14h às 17h, no 
salão de regência, bloco C do  
sambódromo. 

Por último, o nivelamento de 
Fagote, Oboé, Flauta Transver-
sal, Violino, Violão, Saxofone, 
Trombone e Trompete. A oferta 
ocorre conforme disponibili-
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As audições são divididas em 4 categorias, sendo elas, artes visuais, música, teatro e banda e canto coral

Liceu de Artes e Ofícios Claudio Santoro abre 
audições para cursos do primeiro semestre de 2025 

os cursos citados, ocorrem no 
Sambódromo nos seguintes 
dias: Técnicas e Processos em 
Artes Visuais: 13 de março, das 
18h às 19h20 ou das 19h30 às 
20h50, no Bloco E, salas 1 e 2. 
Para Desenho II: 13 e 14 de 
março, no dia 13, o horário é 
das 14h às 15h20 ou 15h30 às 
16h50, e no dia 14, das 14h às 
15h20, em ambos os dias os 
testes serão realizados na sala 
1 do Bloco E. 

Já Cerâmica II, será no dia 13 
de março, das 14h às 15h20 ou 
15h30 às 16h50 e no dia 14, 
das 09h às 10h20, na sala 2 do 
bloco E. O atendimento ocor-
re por ordem de chegada, e 
serão considerados aprovados 
aqueles que obtiverem média 
mínima ou superior a 7.  

Música
Serão oferecidas vagas para 

11 cursos voltados à músi-
ca, e as audições para todos 
os cursos de música ocorrem 
nos dias 13 e 14 de março 
em horários variados. Os pré-

-requisitos para os cursos são, 
para a Camerata de Violões, 
estão disponíveis 16 vagas, sen-
do necessária faixa etária entre 
16 e 49 anos, estar cursando o 
nível intermediário II do curso 
de violão, e ter sido aprova-
do no teste de aptidão com 
nota equivalente ou superior 
a 7. Em caso de aluno externo, 
se apto nas audições, deverá 
matricular-se no curso regular 
de violão do Liceu. 

Para ingressar em Canto Lí-
rico e Canto Popular, serão 
ofertadas 4 vagas (cada), e é 
necessária idade mínima de 
18 anos para canto lírico e 
16 anos para canto popular, 
além de aprovação no teste 
de aptidão com média igual ou 
superior a 7. O teste consiste na 
apresentação de uma peça ou 
música à escolha do candidato, 
a audição para canto lírico ocor-
re das 8h às 11h ou, no turno 
vespertino, das 14h às 17h, na 
sala anexo do bloco C, e a de 
canto popular das 8h às 11h, 
na sala dos corais – bloco E. 

Em Coral Adulto (26 a 49 
anos), Infantil (8 a 12 anos), 
Infanto-juvenil (13 a 17 anos) 
e Jovem (18 a 25 anos), o teste 
consiste também na apresen-
tação de uma peça ou músi-
ca da escolha do candidato e 
aprovação no teste de aptidão 
com médio igual ou superior a 
7. Os testes para Coral Adulto 
ocorrem das 18h às 22h, de 
Infantil e Infanto-juvenil, das 
14h às 17h, e de Jovem, das 
18h às 21h, todos na sala dos 
corais – Bloco E. 

O curso de Livre Regência é 
indicado para musicistas que 
atuam ou desejam atuar na di-
reção musical de grupos vocais 
e/ou instrumentais. Para in-
gressar, é preciso conhecimen-
tos prévios em música, leitura 
de partituras, a audição para 
este curso ocorre das 18h às 
21h, na sala dos corais bloco 
E do sambódromo. Para a Or-
questra de Repertório Popular 
(ORP), deve-se estar cursando 
o nível Intermediário II do curso 
de instrumento, ter habilidades 
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dade de vagas. Para ingresso 
nos cursos regulares nos níveis 
básico II, intermediário I e II, 
avançado I e II se faz necessário 
passar por um teste de nivela-
mento. E somente após a banca 
identificar o nível do candidato 
efetivar a matrícula, se houver 
vaga no nível indicado no teste. 
Apresentar uma peça ou músi-
ca de livre escolha. Os testes de 
nivelamento acontecerão no 
bloco G do sambódromo, das 
08h às 10h e das 14h às 16h. 

Teatro
O Grupo Experimental de Te-

atro (GET) está disponibilizan-
do 20 vagas e os pré-requisitos 
são: Ter disponibilidade nos 
dias e horários do curso e fle-
xibilidade de datas e horários 
para as apresentações, domi-
nar bem a dicção e projeção 
vocal, dominar movimentos 
corporais e ter noção espacial 
e ser capaz de interpretar textos 
e dramatizar cenas. A audição 
para o grupo ocorre nos dias 
13 e 14 de março, das 14h às 
16h30, na sala 5 – bloco A, do 
Sambódromo. 

Banda e Canto Coral
A Banda Musical disponibi-

liza 13 vagas neste semestre e 
os requisitos para ingresso são: 
Identificação de notas, leitura 
rítmica e noções básicas de 
partitura, apresentação de uma 
peça simples no seu instru-
mento, sendo eles: Trompete, 
trompa, trombone, bombar-
dino, tuba, flauta transversal, 
clarinete, saxofone, percussão, 
baixo elétrico, guitarra, teclado 
e bateria. As audições ocorrem 
nos dias 13 e 14 de março no 
polo Padre Pedro Vignola, na 
sala de música do polo, das 
18h às 19h30. Além disso, o 
local também fará o nivela-
mento para violão no período 
matutino, de 08h às 10h, para 
candidatos a partir de 13 anos. 

Já o curso de canto coral 
adulto, oferece 40 vagas e 
tem como requisito apresen-
tar uma peça ou música de 
livre escolha, e passar com o 
total de 7 pontos ou superior, 
ter 26 anos completos no ato 
da matrícula e não exceder a 
data limite de 49 anos. A au-
dição para este curso ocorre 
também nos dias 13 e 14 de 
março, das 18h às 19h30, na 
sala de música do polo Mag-
dalena Arce Daou.
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Após dois meses internada, Preta Gil lança música “Tudo Vai Passar”
DIVULGAÇÃO

Preta Gil anuncia nova mú-
sica após retirada de tumor

Após passar quase dois 
meses internada, a cantora 
Preta Gil, 50, lançou uma 
nova música, que fará par-
te da trilha sonora do filme 
“Câncer com Ascendente 
em Virgem”, de Rosane 
Svartman, com previsão de 
estreia em 27 de março.

Em seu perfil no Insta-
gram, a artista comparti-
lhou um vídeo dos bas-
tidores da gravação e 
aproveitou para celebrar 
o projeto. “Amores, com 
muita felicidade compar-
tilho com vocês ‘Tudo Vai 
Passar’. Uma canção que 
mostra o quanto seguir em 
frente é um ato de coragem 
e acreditar que vai passar é 
também um exercício diá-
rio de fé”, começou.

NOVA MÚSICA

Processo seletivo in-
clui Artes Visuais, Mú-
sica, Teatro, Banda e 
Canto Coral

Na sequência, a filha de 
Gilberto Gil deu detalhes 
do longa, que terá nomes 
como Suzi Pires e Marieta 
Severo, com produção de 
Clelia Bessa. “[…] É tam-
bém um abraço para quem 
precisa de força e tena-
cidade. Porque, juntos, 
lado a lado, seguiremos”,  
acrescentou.

“Me sinto honrada de 
ter minha voz nessa tri-
lha que diz muito sobre o 
meu momento atual. Tudo 
vai passar… Com fé, amor, 
luta. A arte tem o poder de 
unir, ressignificar e entre-
gar beleza”, vibrou.

Preta Gil e o tratamen-
to de câncer

No último dia 11 de feve-

reiro, Preta Gil recebeu alta 
hospitalar após uma longa 
cirurgia para a retirada de 
um tumor, realizada em 
dezembro de 2024. Atual-
mente, a famosa mantém 
o tratamento em esquema 
ambulatorial, acompanha-
da pelas equipes médicas, 
e faz o uso da bolsa de co-
lostomia definitiva.

Em agosto do ano passa-
do, a cantora compartilhou 
um vídeo falando sobre o 
retorno do câncer, que se 
espalhou em diferentes 
pontos de seu corpo.

“Não só no meu caso, 
como no caso de 40% das 
pessoas que têm um câncer 
primário e foi o que aconte-
ceu comigo, o meu câncer 
voltou”, disse na época.



Esportes

Primeiro embate será 
contra a Colômbia no 
Mané Garrincha, em 
Brasília

O técnico Dorival Jú-
nior fará a primeira 
convocação da se-
leção brasileira em 

2025 no dia 7 de março, a fim 
de preparar a equipe para os 
próximos dois jogos das elimi-
natórias da Copa do Mundo 
de 2026. A data foi anuncia-
da nesta terça-feira (25) pela 

Campo do Yael, em Petrópolis, é anunciado 
como novo núcleo do Mais Futevôlei nos Bairros

Palmeiras é o 1° brasileiro no ranking 
dos times mais caros do mundo

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Espaço também rece-
berá o projeto Fun-
cional Por Toda Parte

Manchester City lidera a lista como 
time mais valioso do planeta

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado do Desporto e La-
zer (Sedel), anunciou, nes-
ta segunda-feira (24/02), o 
Campo do Yael como novo 
núcleo do Mais Futevôlei 
no Bairros. O espaço, loca-
lizado no Petrópolis, zona 
centro-sul, oferecerá aulas 
gratuitas de futevôlei para 
crianças e adolescentes 
e receberá as atividades 
do projeto Funcional Por 
Toda Parte, com exercícios 
físicos e aulas de ritmos, 
promovendo o esporte, la-
zer e bem-estar.

“Hoje, o Governo do 
Amazonas, por meio da 
Sedel, lança mais um nú-
cleo do Mais Futevôlei, 
um programa que está 
espalhado por toda a Ma-
naus. Tem como objetivo 
desenvolver o atleta de 
base, mas que visa prin-
cipalmente a formação de 
cidadãos, jovens que um 
dia irão governar nosso 
estado”, disse o secretá-
rio titular da Sedel, Jorge 
Oliveira.

O Mais Futevôlei nos 
Bairros, que conta com 13 
núcleos na capital, oferta-
rá 30 vagas para jovens e 
crianças, de 7 a 17 anos. 

O Transfermarket, portal 
alemão especializado em 
estatísticas, valores e movi-
mentações do mercado da 
bola, atualizou a lista dos 
clubes mais valiosos do 
mundo.

No ranking, o Manches-
ter City aparece como o 
time mais caro do planeta, 
com valor de mercado em 
1,30 bilhão de euros, algo 
próximo de 8 bilhões de 
reais.

O Real Madrid é o segun-
do colocado na lista, segui-
do por Arsenal e Barcelona, 
todos com valores na casa 
dos bilhões.

Liverpool, Chelsea, PSG, 
Bayern de Munique, Totte-
nham e Manchester United 
completam o top 10 do 
ranking.

O clube brasileiro me-
lhor colocado na lista é o 
Palmeiras, que aparece em 
57°. Conforme o Transfer-
market, o Alviverde vale 
hoje 214 milhões de euros, 
o equivalente a 1,3 bilhão 
de reais.

O Flamengo figura duas 
posições abaixo, com valor 
de 201 milhões de euros, 
algo em torno de 1,2 bilhão 
de reais.

MAIS FUTEVÔLEICLUBES MAIS VALIOSOS DO MUNDO 

O projeto é integrado ao 
Programa Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pel-
ci), iniciativa que incentiva 
o esporte de base e que 
beneficiou mais de 15 mil 
atletas em todo o estado 
do Amazonas.

“Eu já tinha jogado al-
gumas vezes com meus 
amigos, ensaiado algumas 
altinhas, mas com a chega-
da do Mais Futevôlei aqui 
eu quero me aprofundar 
e aprender mais e melhor, 
me aperfeiçoar. Espero, no 
futuro, poder jogar cam-
peonatos e conquistar 

Botafogo, na 92° posição, 
e Corinthians, na 97° são os 
outros brasileiros que com-
pletam o top 100. Segundo 
a lista, o time carioca está 
avaliado em 117 milhões 
de euros, 711 milhões de 
reais, e o Corinthians em 
110 milhões de euros, ou 
668 milhões de reais.

Confira o top 10 do 
ranking dos clubes mais 
caros do mundo

1º – Manchester City 
(€1,30 bilhão)

2º – Real Madrid (€1,23 

muitos títulos no futevô-
lei”, exaltou a atleta Isabel-
le Oliveira, de 16 anos.

O núcleo também conta-
rá com o Projeto Funcional 
Por Toda Parte, que ofere-
cerá 50 vagas para a co-
munidade, com atividades 
funcionais e aulas de ritmo 
e dança gratuitas. A inicia-
tiva visa o combate ao se-
dentarismo, reforçando o 
compromisso do Governo 
do Amazonas em demo-
cratizar o acesso ao es-
porte e proporcionar mais 
qualidade de vida para a 
população.

bilhão)
3º – Arsenal (€1,15 bi-

lhão)
4º – Barcelona (€1,01 bi-

lhão)
5º – Liverpool (€967,5 mi-

lhões)
 6º – Chelsea (€928,5 mi-

lhões)
 7º – Paris Saint-Germain 

(€870,5 milhões)
 8º – Bayern de Munique 

(€856 milhões)
9º – Tottenham (€846,1 

milhões)
10º – Manchester United 

(€724,05 milhões)

Seleção será convocada em 7 de 
março para 2 jogos das Eliminatórias

CBF. Atual quinto colocado 
na tabela de classificação – 
18 pontos, em 12 rodadas 
-, o Brasil entrará em campo 
contra a Colômbia (4ª posi-
ção) no dia 20 de março no 
Estádio Mané Garrincha, em 
Brasília, e cinco dias depois 
enfrentará a líder Argentina 
(líder) fora de casa. 

O retorno do atacante Ney-
mar ao futebol brasileiro, após 
12 anos fora do país, vem ge-
rando expectativa sobre sua 
presença na lista de convo-
cados. O atacante vestiu a 
amarelinha pela última vez na 
derrota contra o Uruguai (2 a 

0), em outubro de 2023, quan-
do se lesionou gravemente. 
Na ocasião, a seleção era 
comandada interinamente 
pelo técnico Fernando Diniz. 
O camisa 10 sofreu rompi-
mentos no ligamento cruzado 
anterior do joelho esquerdo, 
passou por cirurgia e ficou 
fora dos gramados por mais 
de um ano, até se recuperar 
totalmente.

No último dia 19, Dorival 
esteve na Vila Belmiro para 
assistir Neymar em campo 
na vitória do Santos sobre o 
Noroeste (3 a 0), pelo Cam-
peonato Paulista. Além de 

comparecer a alguns jogos 
dos campeonatos estaduais, 
o treinador também viajou 
com auxiliares à Europa, a 
fim de acompanhar atletas 
brasileiros no exterior.

Os embates contra a Co-
lômbia e Argentina corres-
pondem, respectivamente, 
às 13ª e 14ª rodadas das 
Eliminatórias Sul-Americanas, 
que reúnem 10 seleções. Ao 
fim de 18 rodadas, apenas 
as seis primeiras colocadas 
asseguram vaga no Mundial 
de 2026, com sede nos Esta-
dos Unidos, Canadá e México. 
Uma sétima vaga está prevista 
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Joia da 
Argentina se 
apresenta ao 
Manchester 
City e pode 
estrear nesta 
semana

MANCHESTER

Nove anos e nove meses 
depois, aproximadamente, o 
Botafogo está de volta à Vi-
vendo uma de suas temporadas 
mais difíceis na era Guardiola, 
o Manchester City ganhou um 
reforço de última hora. O meia 
argentino Claudio Echeverri, de 
19 anos, desembarcou na Ingla-
terra nesta segunda-feira e tem 
tudo para fazer a sua estreia 
pelo time inglês nesta semana.

— Que comece a aventura — 
declarou Claudio Echeverri, no 
momento da despedida de fami-
liares e amigos antes de embar-
car rumo à Inglaterra. Segundo 
o jornal “Clarín”, o jovem terá o 
primeiro contato com o técnico 
Pep Guardiola nesta terça-feira.

Echeverri foi vendido pelo Ri-
ver Plate ao City em dezembro 
de 2023, quando ainda tinha 
somente 17 anos, por R$ 134 
milhões na época. O clube inglês 
decidiu emprestá-lo ao River 
até o fim de 2024, mas ele 
acabou permanecendo mais 
tempo em sua terra natal para 
se preparar e depois disputar 
o Sul-americano Sub-20, com 
a seleção argentina.

Capitão e camisa 10, o meia 
foi um dos destaques da go-
leada histórica aplicada pela 
Argentina em cima do Brasil, 
logo na estreia pelo torneio na 
Venezuela: 6 a 0, com dois gols 
dele. Mas a sua equipe terminou 
como vice-campeã, deixando o 
título escapar na última rodada, 
no saldo de gols, justamente 
para o Brasil.

para a seleção que vencer os 
playoffs intercontinentais. 

A venda dos ingressos para 
o duelo Brasil x Colômbia 
começou na última segunda 
(24). A CBF disponibilizou 70 
mil ingressos, com valores a 
partir de R$ 90. A aquisição 
pode ser feita nas bilheterias 
física ou digital. A entida-
de também reservou cerca 
de 23,5 mil ingressos para 
serem comercializados me-
diante doação de 2 quilos 
de alimentos não perecíveis 
na entrada do estádio, com 
limitação de quatro bilhetes 
por CPF.

Seleção brasileira em 2025

 Vitor Silva/CBF/Direitos Reservado

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Lucíola e Henrique Veiga reuniram mais de 180 pes-
soas (parei de contar no grupo de WhatsApp), entre 
amigos e família, no sítio lindo do Tarumã, o Relais 
da Índia, e como diz o significado o lugar é encan-

tado mesmo. A tarde de sábado foi pouca p’ra conter a 
animação do bloco É Longe Mas Eu Vou, regada ao preti-
nho mais saboroso do Brasil e muito música e com direito 
a marchinha autoral do casal anfitrião. 

É LONGE MAS EU FUI!

Lamisse e Andrews Cavalcante, 
Marlinda Dutra e Marcelo Gomes

Lucíola e Henrique Veiga 

Marcos Veloso, Eulália Bichara, 
Mauro Anselmo, Jorge Veloso

Marchinha do Relais 

Letra: Lucíola e Felix Valois 
Música: Rinaldo Buzaglo 

Você, que veio de longe 
Veio aqui pra brincar 
Porque no Relais(relé) da Índia 
A festa não pode parar;

O rio sobe, o rio desce 
O Relais não quer saber 
Já que a Índia e o Henrique 
São da folia pra valer;

Se tem água, vou de canoa 
Deitar na rede, ficar à toa 
Se tá seco, eu dou meu jeito 
Pro Relais(relé), vou até a pé.

Giselle e Ruiter RezendeIlsa e Félix Valois

Laura Lucas e Denise Macedo George e Fabíola Feitosa

Luciana Toledo e Patrícia 
Guerreiro Helena e Félix Valois Catarina e Féliz Valois 

Janaina Padilha e Humberto Melo, Irene 
Alecrim e Idalmiro Arico Júnior Kathlen Gomes e Gilberto Bichara

Frank Lemos e 
Cynthia Kanawati

Clarissa Brito, Wanessa 
Pacheco, Terezinha Cadais

Hamida Yacub
Antonio Mancilha e 

Terezinha Cadais
Erika Roriz e Deborah 

Abecassis

Magela Andrade e 
Françoise Nascimento

Helen Pontes, Cherry Souza, 
Márcia Ramos e Sandra Macedo

Lamisse Said, Rogeanne Gomes, 
Françoise Nascimento, Gerson Castro
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Pregão Eletrônico Nº 001/2025 Processo: 
060/2025, objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
o funcionamento de gêneros alimentícios da Merenda 
Escolar – PNAE 2025 da rede pública municipal do 
Município de Uarini/AM - SEMED, data de abertura: 
07/03/2025, 09:00hs. 

Pregão Eletrônico Nº 002/2025 Processo: 
061/2025, objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
o fornecimento de Gêneros Alimentícios do programa 
municipal da merenda escolar – PMAE 2025 da rede 
pública municipal de ensino do município de Uarini/AM 
- SEMED, data de abertura: 07/03/2025, 13:00hs. 

Pregão Eletrônico Nº 003/2025 Processo: 
062/2025, objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
Prestação de serviços em transporte escolar – PNATE 
2025 Na rede pública municipal de ensino do município 
de Uarini/AM - SEMED, data de abertura: 07/03/2025, 
16:00hs, local: Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade 
e demais informações contato via e-mail: uarinipmu@
hotmail.com, telefone: 9788065254 ou acesso pelo link: 
https://bllcompras.com/Process/Process, de segunda a 
sexta-feira (dias úteis ou dias de expediente). 

Uarini/AM, 20/02/2025 
Edvilson Lopes de Souza 

 Agente de Contratação

Prefeitura Municipal 
de Uarini

AVISO DE LICITAÇÃO 

Comissão Permanente 
de Licitação

A Comissão de Contratação do município 
de Tonantins/AM, vem torna público e 
conhecimento que na publicação no Jornal 
de Grande Circulação, Quarta-feira, 22 
de janeiro de 2025 – Ano – 2 nº 555, na 
matéria de Extrato do Contrato: 002/2025 
referente a Concorrência Eletrônica nº 
002/2024 que: Onde se lê: Valor Global: 
R$ 1.915.608,21 (Um milhão e novecentos 
e quinze mil, seiscentos e oito reais e vinte 
e um centavos). Leia-se: Valor Global: R$ 
1.914.236,21 (Um milhão, novecentos e 
quatorze mil, duzentos e trinta e seis reais 
e vinte e um centavos). 

Tonantins/AM, 24 de fevereiro de 2025.

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

ERRATA DE PUBLICAÇÃO 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA – Nº 002/2024 

Comissão Permanente de 
Licitação

Romario Silva Gonçalves 
 Agente de Contratação

Emerson Rasori Fabricação de Artefatos de Cerâmica e Comércio Vare-
jista de Tijolos Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença Ambien-
tal Única de Supressão Vegetal n.° 009/23-01, que autoriza a renovação de 
supressão de vegetação para implantação de jazida de barro e argila na es-
trada Manoel Urbano (AM-010), KM 54, ME. A área total para supressão é de 
2,04 ha, localizada na Estrada Manoel Urbano, AM-070, km 54, CEP: 69.409-
899 - Manacapuru (AM), para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


